

Confirmado: el Villarrica es el primer lago de Chile con Plan de descontaminación

ZONA LACUSTRE. *Tras la firma del Presidente, el proyecto pasó a Contraloría para la toma de razón.*

Hugo Soto Cárdenas
 hugo.soto@australtemuco.cl

Tras la firma del Plan de descontaminación del Lago Villarrica por parte del Presidente Gabriel Boric y su traspaso a la Contraloría General de la República para su toma de razón, el principal cuerpo de agua de la zona lacustre de La Araucanía se convierte en el primer lago de Chile que contará con un plan de descontaminación ambiental. La iniciativa considera, por primera vez en un cuerpo normativo la importancia del enfoque ecosistémico a nivel de cuenca para alcanzar los niveles de calidad de agua esperados.

La meta de reducción de emisión de fósforo total debe ser como mínimo de 67,40 toneladas por año.

“Hace pocos días el Presidente Gabriel Boric firmó el Plan de Descontaminación del lago Villarrica y ahora pasó a la Contraloría General de la República, para la posterior toma de razón, que es el último trámite administrativo”, señaló el seremi del Medio Ambiente (s) Camilo Villagrán, quien agregó que “es una excelente noticia para La Araucanía y la zona lacustre, es muy importante porque es el Primer Plan de Descontaminación en Chile para un ecosistema acuático y pronto entrará en vigencia para que en el mediano plazo se pue-



AGENCIAS

EL PLAN DE DESCONTAMINACIÓN DEL VILLARRICA ES EL PRIMERO DE ESTAS CARACTERÍSTICAS EN CHILE PARA LA PROTECCIÓN DE UN CUERPO DE AGUA.

dan recuperar los niveles de señalados en las normas secundarias de calidad ambiental”.

TRAMITACIÓN

Con fecha 29 de enero de 2025 el Consejo de Ministros aprobó por unanimidad el proyecto definitivo del Plan de Descontaminación de la Cuenca del Lago Villarrica. Después de pasar por la tramitación de las firmas de los ministerios correspondientes, lo que llevó un año de gestiones, el Presidente de la República firmó el plan.

Los alcaldes de la zona lacustre mostraron su satisfacción

“Estamos conformes, ahora esperamos la toma de razón de Contraloría para comenzar a trabajar los lineamientos de este plan”.

Pablo Astete
 alcalde de Villarrica

por este logro. Es así que el alcalde de Villarrica, Pablo Astete, señaló que “estamos conformes, esperábamos con ansias la firma del Presidente y ahora esperamos la toma de razón de Contraloría para co-

“Confiamos en seguir avanzando en las gestiones y en buscar los recursos necesarios para las ejecuciones de obra”

Daniel Parra
 alcalde de Curarrehue

menzar a trabajar los lineamientos de este plan respecto de los compromisos que tenemos todos los organismos que formamos parte de la cuenca, estos es municipios, sector privado, para reducir

los aportes contaminantes al lago”.

El alcalde Astete agregó que “estamos a la espera de la respuesta de diferentes organismos frente a ciertas inversiones que se deben realizar, especialmente frente al alcantarillado en nuestra comuna y en la zona Villarrica-Pucón”.

El alcalde de Curarrehue, Daniel Parra Calabro, señaló estar “muy contento porque ya se firmó por parte del Presidente de la República el Plan de Descontaminación del lago Villarrica. Para nosotros es muy importante seguir avanzando en ello, sabemos las problemáticas que te-

Medidas

● Las principales medidas del Plan de Descontaminación con mayor impacto en la reducción de emisiones corresponden a la Norma de Emisión para el sector de pisciculturas, con un 78% del total de reducciones; la reforestación en franjas riparias, con un 8%; la construcción de la Planta de Tratamiento de Curarrehue, con un 6%; la conexión de viviendas al alcantarillado en la zona concesionada, con un 5% y las soluciones sanitarias en zonas rurales, con un 3% de la reducción total de las emisiones.

nemos en el saneamiento a través de la planta de tratamiento de aguas servidas de nuestra comuna de Curarrehue y también del sector de Catrillanca”.

Parra agregó que confía en “seguir avanzando en las gestiones y en buscar los recursos para las ejecuciones de obra, por ello llamamos al nuevo Gobierno para contar con el financiamiento que corresponda para cuidar nuestro entorno natural, nuestras cuencas, como la del río Trancura. Así es que nos ponemos a total disposición para seguir avanzando”.